
経 営 協 議 会 議 事 録  
（令和３年度第６回） 

 
令和４年３月１６日（水） 
１３時００分から１５時１５分まで 
法人本部３階 第一会議室 

 
 
 
出席者 

議 長  玉手英利 
委 員  相澤益男  井上弓子  小林裕明  里村正治  鈴木道子  西海和久  萩原なつ子    

飯塚 博  出口 毅  矢作 清  根本建二  花輪公雄  纐纈 晃  佐藤慎哉 
 
列席者 

副学長 林田光祐  羽鳥政男 
監 事 渡辺 均  大森夏織 

 
欠席者 
 委 員 長谷川眞理子 吉村美栄子 

 
 
 

１ 経営協議会議事録（１月２４日開催）の確認 
玉手学長から，本会議事録（１月２４日開催）について確認があり，議事録が了承された。 

 
 
２ 【協議】令和４年度行動計画の策定について 
  花輪理事から，令和４年度行動計画及び行動計画の進捗管理について審議願うものである旨説明が
あった。 
次いで，玉手学長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 

 
  本件に関して，主な意見は次のとおり。 

・やらなくていいことや変えることも検討する必要がある。リソースを再分配し，重要課題が結果
に結びつくよう進めてほしい。 

・文科省が年度評価を無くした狙いの一つは負担軽減のためであった。毎年大学独自で評価を実施
し公表していくことが，結果として年度評価と同様の負担になることが無いよう，留意いただき
たい。 

・行動計画に掲げられた目標の達成が，ビジョンや理念の実現に向かってどの程度進捗しているの
かを総合的に評価していく仕組みを明確にすべきである。 

・男女共同参画推進においては，アンコンシャスバイアスを変えていくということも意識していた
だきたい。 

・第４期で達成すべき主な数値目標について，達成時期の記述が分かりにくい。単年度目標との関
連がわかるよう表現を見直してみてはどうか。 

 
 
３ 【協議】令和４年度山形大学予算（案）について 

根本理事から，令和４年度山形大学予算（案）について，審議願うものである旨説明があった。 
次いで，玉手学長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 

 
  本件に関して，主な意見は次のとおり。 

・来年度は何を重点項目とするのか等の予算編成に対する基本方針を示していただきたい。 
 
 
４ 【協議】学長選考会議委員の選出について 

玉手学長から，経営協議会の学外委員の改選（再任８名，新任１名）に伴い，学長選考会議委員の
選出を行うことについて審議願うものである旨説明があった。 
次いで，玉手学長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 



 
 

５ 【協議】国立大学法人山形大学職員給与規程の一部改正について 
羽鳥副学長から，「山形大学職員の給与の取り扱いに関する基本方針（令和３年６月９日役員会決

定）」に基づき，一般職の職員の給与に関する法律等の改正を踏まえた規程改正を行うこと及び本学
の組織改編等に伴う規程改正を行うことについて審議願うものである旨説明があった 
次いで，玉手学長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 

 
  本件に関して，主な意見は次のとおり。 

・期末手当に係る組合交渉においては，人事院勧告を準拠するという方針を基本線とし，理解を得
られるようコミュニケーションをとって進めてほしい。 

・「同一労働同一賃金」は，働く側からみると適切ではない場合もある。経営側がこの表現を使う
場合は，丁寧に誤解の無いよう説明をする必要がある。 

・国内でもジョブ型給与体系に変わっていくという大きな流れがあるなかで，企業や私大がどのよ
うに優秀な人材を確保し結果に結び付けているのか勉強してはどうか。 

 
 
６ 【協議】国立大学法人山形大学職員の勤務時間，休日，休暇等に関する規程等の一部改正について 

羽鳥副学長から，「子の看護」休暇の対象年齢を小学校就学前から小学校３年生まで拡充すること
及び定時勤務職員及び短時間勤務職員の「骨髄移植」及び「社会貢献」を有給の休暇とすることに伴
い，規程を一部改正することについて審議願うものである旨説明があった。 
次いで，玉手学長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 

 
 
７ 【報告】キャンパス経営力評価について 

玉手学長から，議題に関して，報告があった。 
 

  本件に関して，主な意見は次のとおり。 
・絶対評価なのか相対評価なのか，絶対評価の場合は，難しい問題で 80点とったところと優しい
問題で 100点とったところをどう評価するかなどについてあらかじめ議論の上，整理しておく必
要があるのではないか。 

 
８ 【報告】令和２年度監事監査結果報告書のフォローアップについて 

玉手学長から，議題に関して，報告があった。 
 
 
９ 【報告】令和４年度理事・副学長に権限を委任する業務について 

玉手学長から，議題に関して，報告があった。 
 
 
10 【報告】国立大学法人山形大学職員の懲戒の手続に関する規程の一部改正について 

羽鳥副学長から，議題に関して，報告があった。 
 
 
11 【報告】職員の懲戒について 

羽鳥副学長から，議題に関して，報告があった。 
なお，資料については個人情報等の記載があるため会議終了後回収された。 

 
本件に関して，主な意見は次のとおり。 
・組織としての再発防止に相当力を入れて取り組んでいただきたい。 

 
 
12 【報告】地域連携プラットフォーム設置の進捗について 

花輪理事から，議題に関して，報告があった。 
 

本件に関して，主な意見は次のとおり。 
・全体プログラムを確認すると，山形の方に内向的な矢印がすごく働いているように思える。それ

が本当にダイバーシティな大学を作ることにつながるのか。 



 
13 【報告】国立大学法人山形大学戦略本部の設置について 

花輪理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
14 【報告】令和４年度大学部局長等一覧 について 

学長から，議題に関して，報告があった。 
 
   
15 【報告】令和 4年度山形大学一般選抜志願状況について 

玉手学長から，議題について，資料の閲覧による報告とする旨説明があった。 
 
 
16 【報告】令和３年度卒業・修了予定者の就職内定状況（２月末現在）について 

玉手学長から，議題について，資料の閲覧による報告とする旨説明があった。 
 
 
17 【その他】 
  玉手学長から，本学における競争的資金等の不正使用に関して，報告があった。 
 
 
  次回は，令和４年５月２７日（金）に開催することとなった。 

 


